Protokolleintrag vom 25.08.2004

2004/445

Postulat von Robert Schönbächler (CVP) und Dr. Georg Schmid (CVP) vom 25.8.2004: VBZ-Haltestelle "Stauffacher", Umbenennung des Platzes in "Stauffacher-Platz"

Von Robert Schönbächler (CVP) und Dr. Georg Schmid (CVP) ist am 25.8.2004 folgendes Postulat eingereicht worden:

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, ob es nicht sinnvoll wäre, dem Platz bei der VBZ-Haltestelle "Stauffacher" vor der St. Jakobs-Kirche an der Kreuzung Badenerstrasse/Stauffacherstrasse den Namen "Stauffacher-Platz" zuzuweisen und damit in den Stadtplan wieder aufzunehmen.

Begründung:

Am 17. Dezember 2003 hat die Strassenbenennungskommission den bisherigen Standort des Stauffacherplatzes bei Stauffacherbrücke an der Sihl, bei der Kreuzung Stauffacher Quai/Stauffacherstrasse, in Ernst-Nobs-Platz umbenannt.

Wenn man vom "Stauffacher" spricht, so handelt es sich im öffentlichen Bewusstsein um den Ort rund um die VBZ-Haltestellen "Stauffacher". Irgendwie wird damit auch die Vorstellung von "Stauffacherquartier" verbunden, wenn man Aussersihl meint.

Es geht also nicht darum, den neuen Standort des Ernst-Nobs-Platzes in Frage zu stellen, auch nicht um eine deplazierte Mythenpflege. Als Symbolfigur kommt indessen dem Werner Stauffacher nach wie vor eine gewisse Bedeutung zu, was, zusammen mit der bereits oben erwähnten Quartierbezogenheit, die Bezeichnung eines Platzes mit diesem Namen mehr als rechtfertigt.